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Falar Direito, 
por Costa Salgado

Crime e gravação 
e fotografia ilícita
(PROVA DE UM CRIME)

A decisão (hoje) difundida trata a questão da 
reserva da vida privada e do direito à ima-
gem; e, bem assim, das circunstâncias em 
que esta deverá ceder perante interesses de 
maior valor.

A DECISÃO
O Tribunal da Relação de Évora (TRE) decidiu que “não 
há violação da privacidade nem prova proibida que justi-
fique a condenação pela prática do crime de gravação e 
fotografia ilícita quando seja captada a imagem do dono de 
um cão, responsável pelo ataque a outro cão, para efeitos 
de identificação do mesmo e junção a processo judicial 
destinado à sua responsabilização”.
OS FACTOS
O dono de um cão de grande porte foi condenado numa 
pena de multa e no pagamento de uma indemnização, 
pela prática de um crime de dano, depois do animal ter 
mordido uma cadela de pequeno porte que estava com 
a dona numa esplanada, abocanhando-a e ferindo-a com 
muita intensidade, ao ponto de ter de ser operada.
Depois de ter abandonado o local, o homem foi interpela-
do por uma amiga da dona da cadela que o fotografou; e, 
tais imagens foram entregues à polícia para documentar a
identificação de quem seria o proprietário do animal res-
ponsável pelo ataque.
Entretanto, a mulher que fez a fotografia foi acusada e 
pronunciada pela prática de um crime de gravação e fo-
tografia ilícita. No entanto, em julgamento a mulher foi ab-
solvida. Inconformado com a sua condenação (o dono do 
cão); e, com a absolvição da arguida (a amiga da dona da 
cadela); ele decidiu recorrer para o TRE.
O JULGAMENTO DO TRIBUNAL 
DA RELAÇÃO DE ÉVORA
O TRE manteve a condenação do arguido e a absolvição 
da arguida ao decidir que “não há violação da privacidade 
nem prova proibida que justifique a condenação pela prá-
tica do crime de gravação e fotografia ilícita quando seja 
captada a imagem do dono de um cão, responsável pelo 
ataque a outro cão, para efeitos de identificação do mes-
mo e junção a processe judicial destinado à sua respon-
sabilização”.
A lei consagra o princípio da legalidade da prova; o qual 
determina que são admissíveis todas as provas que não 
forem proibidas por lei. Para o efeito, são nulas (por regra) 
as provas obtidas mediante intromissão na vida privada, 
no domicílio, na correspondência ou nas telecomunica-
ções sem o consentimento do respectivo titular; e, por vir-
tude dessa circunstância, não podem ser utilizadas.
O direito à imagem, à palavra e à vida privada e familiar é 
um direito relativo – e não absoluto – que deve ceder pe-
rante outros valores atendíveis, desde que haja previsão
legal restritiva.
Nesse sentido admite-se a ingerência na vida privada se 
ela estiver prevista na lei e constituir uma providência que, 
numa sociedade democrática, seja necessária à defesa 
da ordem e a prevenção das infracções penais, à protec-
ção da saúde ou da moral, ou à protecção dos direitos e 
das liberdades de terceiros.
Pelo que, o cidadão só será autor de um crime de foto-
grafia e filmagem ilícita, se não operar nenhuma causa 
de exclusão de ilicitude prevista na lei; designadamente, 
a legítima defesa, o exercício de um direito ou o consenti-
mento do fotografado.
Não se revela necessário o consentimento da pessoa fo-
tografada, quando assim o justifiquem a sua notoriedade, 
o cargo que desempenhe, exigências de polícia ou de 
justiça, finalidades científicas, didácticas ou culturais; ou, 
quando a reprodução da imagem vier enquadrada em lu-
gares públicos, ou em factos de interesse público ou que 
hajam decorrido publicamente.
Não existe, assim, violação da privacidade – nem prova 
proibida – quando esteja em causa a junção aos autos 
de fotografia obtida para prova de um crime; logo, para a 
prossecução penal e sua prova.
REFERÊNCIAS: AC. TRE, PROC. N.º 342/20.9PBTMR, DE 10-10-2023; CÓDIGO PENAL, ARTI-
GOS 31.º E 199.º; CÓDIGO DE PROCESSO PENAL, ARTIGOS 125.º E 126.º; CÓDIGO CIVIL, 
ARTIGO 79.º N.º 2; CONSTITUIÇÃO DA REPÚBLICA PORTUGUESA, ARTIGOS 26.º E 32.º N.º 8.

Há buraco (!), e dos grandes, na Estrada Nacional 204-5, 
em Avidos, no sentido Avidos- Famalicão, junto a uma 

conhecida empresa de organaria .
Habituados que estamos à lentidão das intervenções do Estado 

nas suas vias, acautele-se!
Não só é grande em dimensão, como significativo em termos 

de profundidade.

A Associação de Morado-
res das Lameiras promoveu, 
no passado dia 25 de outu-
bro, nas instalações do seu 
Centro Social, uma sessão 
de partilha de conhecimen-
tos, intitulada “Humanização 
no envelhecimento”. O even-
to dinamizado pelo Gabinete 
Médico da instituição, foi in-
serido no âmbito das come-
morações do dia Internacio-
nal do Idoso, que se assinala 
todos os anos no dia 1 de 
outubro. 

Com o aumento da es-
perança média de vida e 
consequentemente aumenta 
o número de idosos, é de 
extrema importância pensar 
sobre os cuidados prestados 
a estes utentes e humanizar, 
cada vez mais, as práticas 
no seu cuidado. Que a pre-
missa consiste em: “dar mais 
vida aos anos e não mais 
anos à vida”.

A palestra contou com 
a participação da equipa 

intra-hospitalar de suporte 
em cuidados paliativos do 
Centro Hospitalar do Médio 

Aave, composta por Helga 
Martins, Lara Maia e Ca-
tarina Alves, bem como a 

presença da nossa médica 
interna Marta Ferreira. 

Esta sessão teve a parti-
cipação do corpo técnico da 
instituição, e dos colabora-
dores, que diariamente pres-
tam cuidados aos nossos se-
niores. Contamos ainda com 
a presença de familiares e 
amigos, que puderam es-
clarecer dúvidas e clarificar 
conceitos, nomeadamente 
ao nível da alimentação, do 
controle da dor, e da forma 
como devemos sempre co-
locar a qualidade de vida do 
idoso no centro do processo 
de envelhecimento. 

A Associação de Morado-
res das Lameiras, agradece 
desde já às oradoras pela 
sua significativa e inspirado-
ra contribuição para a nossa 
comunidade e agradece a 
presença a todos os parti-
cipantes que tornaram este 
evento um sucesso. 

AML põe “Humanização 
no envelhecimento” 
no centro do debate



3O POVO FAMALICENSE8 de Novembro de 2023

Investimento municipal foi de 2,6 milhões 
de euros

Biblioteca Municipal 
com mais de 2 mil visitantes 
no primeiro mês 
da renovação

Ao todo mais de duas mil 
pessoas já quiseram põr à 
prova as renovadas instala-
ções da Biblioteca Munici-
pal Camilo Castelo Branco. 
No primeiro mês desde a 
sua reabertura, que acon-
teceu no passado dia 28 de 
setembro, deram entrada 
cerca de 2.200 utilizadores, 
foram emprestados mais de 
um milhar de documentos 
literários, e inscreveram-se 
mais 95 novos leitores.

Para além destes indica-
dores, até ao passado dia 
28 de outubro, participaram 
nas atividades promovidas pelo Serviço Educativo e Cultural, que engloba a bebéteca e 
atividades como lançamentos de livros, mais de duas centenas de cidadãos.

De referir que a Biblioteca Municipal Camilo Castelo Branco reabriu portas há sensivel-
mente um mês, depois de uma obra de renovação, ampliação e modernização, que resul-
tou de um investimento exclusivamente municipal de 2,6 milhões de euros, que permitiu 
adaptar o local às exigências contemporâneas do estudo e da leitura, a partir da criação, 
valorização e ampliação de diferentes espaços, entre os quais se encontram a Biblioteca 
Eduardo Prado Coelho, a sala do Fundo Local, uma nova sala para audiovisuais, uma nova 
sala multifunções para utilização em grupo, uma nova área para albergar o espólio de Edu-
ardo Prado Coelho e novos espaços de depósito de livros.

Festival BINNAR decorre 
até 26 de novembro

O festival artístico BINNAR está de regresso para 
a oitava edição. A iniciativa arranca esta terça-feira e 
prolonga-se até 26 de novembro, em vários espaços 
famalicenses, e a entrada é livre em todos os eventos 
e atividades. 

O BINNAR arranca com a exposição “NOW”, pa-
tente de 7 a 23 de novembro na galeria da Casa-Mu-
seu Soledade Malvar, em Famalicão, que inclui traba-
lhos de Filipo Riniolo, Hagen Klennert, Ilhan, Laura 
Hyunjhee Kim + Chris Corrente, Lou Liska, Mathilde 
Bjerre, Maxime Michelet, Pia Birta, Rita Barbro Wilcke, 
Rosadina Güere e Virginia Cirino.

Segue-se, no dia 9 de novembro, pelas 21h45, na 
Casa das Artes de Vila Nova de Famalicão, um filme-
-concerto em parceria com o Cineclube de Joane, pro-
tagonizado por Azurara, projeto musical de Vítor Nuno 
Santos e Filipe Ferreira, que se junta ao cineasta Car-
los Amaral para criar paisagens sonoras e visuais, ten-
do como inspiração o filme de Júlio Alves: “Diálogo de 
Sombras” (Portugal, 2023). Já no dia 11 de novembro, 
pelas 23h00, o duo Doctors of Space subirá ao palco do CRU – Espaço Cultural.

Na semana seguinte, a Fundação Castro Alves acolhe, no dia 18, pelas 22h00, um con-
certo da cantautora galega, Su Garrido Pombo, que se fará acompanhar de uma guitarra e de 
pedais de efeitos, numa proposta musical íntima e próxima do público.

A edição deste ano termina ao som de Adolfo Luxúria Canibal e Marta Abreu que vão inter-
pretar o disco desenvolvido por ambos, “Goela Hiante” (2020), no domingo, 26 de novembro, 
pelas 18h00, no Mosteiro de Arnoso (Santa Eulália).

De mencionar, ainda, que o BINNAR também terá passagem pela OFICINA – Escola Pro-
fissional do INA com a masterclass e performance de Hugo Paquete (Dark Energy Synthesis) 
e pelo ACE – Academia Contemporânea do Espetáculo, com a masterclass de Carla Maga-
lhães (Dentro e Fora da Caixa). Para mais informações, assim como reservas externas (não 
alunos), deverá enviar email para: info.binnar@gmail.com .

Refira-se que o festival BINNAR realiza-se em Vila Nova de Famalicão desde 2016. Ao 
longo dos anos, o festival tem agregado várias parcerias e diferentes espaços da cidade e 
do concelho, entre os quais, museus, galerias, fundações, escolas, entre outros, de forma a 
apresentar um programa que junta artistas consagrados e emergentes.
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A edição deste ano da 
Gala do Desporto de Vila 
Nova de Famalicão está 
prestes a chegar. A oitava 
edição deste evento que 
homenageia o mérito des-
portivo dos atletas, técnicos, 
associações e clubes do 
concelho famalicense, terá 
lugar no próximo domingo, 
pelas 21h00, no Pavilhão 
Municipal de Famalicão e 
será transmitido em direto 
nas redes sociais do Municí-
pio de Famalicão.

Nesta edição da Gala, 
será atribuído o galardão 
do júri nas categorias “As-
sociação/Clube Desportivo 
do Ano”, “Dirigente do Ano”, 
“Treinador do Ano”, “Atleta 
Revelação do Ano Femini-
no”, “Atleta Revelação do 
Ano Masculino”, “Árbitro do 
Ano”, “Evento Desportivo do 
Ano” e “Prémio Excelência”.

A preceito de edições an-
teriores, o prémio “Evento 
Desportivo do Ano” será atri-

buído por votação online do 
público. 

Caberá aos famalicenses 
escolher o vencedor de entre 
os três nomeados: Famali-
cão Dança, Rali de Famali-
cão e Campeonato Conce-
lhio de Resistência 3H BTT, 
iniciativas desportivas que, 
segundo o júri formado por 
jornalistas, foram os melho-
res eventos do ano 2022.

A votação pública encon-

tra-se aberta e decorre no 
portal www.famalicaodes-
portivo.pt até às 12h00 do 
dia 10 de novembro (sexta-
-feira).

Para além dos prémios 
do júri, o município atribui, 
nesta gala, o galardão Fa-
malicense d’Ouro a todos os 
campeões nacionais e inter-
nacionais de diferentes mo-
dalidades desportivas.

A VIII Gala do Desporto 

terá transmissão em direto, 
através do facebook da au-
tarquia famalicense (www.
facebook.pt/municipiodev-
nfamalicao) ou acedendo a 
www.famalicao.pt/diretos.

Recorde-se que na séti-

ma edição foram distingui-
dos mais de duas centenas 
de atletas, dirigentes, técni-
cos, clubes e associações 
desportivas famalicenses 
com o galardão Famalicen-
se d’Ouro, pelos títulos de 

campeões nacionais e in-
ternacionais alcançados 
nas diferentes modalidades 
desportivas na época 2022 
e 2022/2023. O “Prémio Ex-
celência” foi entregue ao ci-
clista Tiago Machado.

ASSOCIAÇÃO/CLUBE 
DESPORTIVO DO ANO
- Academia Gindança
- Famalicense Atlético Clube
- Futebol Clube de Famalicão 

DIRIGENTE DO ANO
- Anabela Gomes (Gindança -Associação   
  Ginástica e Dança de Famalicão)
- Miguel Correia (Famalicense 
  Atlético Clube)
- Jorge Silva (Futebol Clube 
   de Famalicão)

TREINADOR DO ANO
- Luís Silva (Associação de Boccia Luís   
  Silva e Seleção de Boccia Senior 
  de V. N. de Famalicão)
- Vítor Barros (Futebol Clube 
  de Famalicão - Futebol Sad)
- Alexandre Oliveira (Jing-She 
  Associação Desportiva de Wushu 
  Kungfu)

ATLETA REVELAÇÃO 
FEMININO
- Victoria Leite (Sporting Clube de Braga)

- Clara Carvalho (Famalicense 
   Atlético Clube)
- Beatriz Fernandes (Sporting Clube 
  de Braga)

ATLETA REVELAÇÃO 
MASCULINO
- Gonçalo Machado (União Desportiva 
  Oliveirense)
- Gustavo Sá (Futebol Clube 
  de Famalicão - Futebol Sad)
- Tiago Pereira (Sport Lisboa e Benfica)

ÁRBITRO DO ANO
- Cristiano Araújo (Núcleo 
  de Árbitros de V. N. Famalicão)
- Diogo Mesquita (Núcleo 
  de Árbitros de V. N. Famalicão)
- João Pinheiro (Núcleo 
  de Árbitros de V. N. Famalicão)

EVENTO DESPORTIVO DO 
ANO (VOTAÇÃO ONLINE)
- Famalicão Dança 2022
- Rali de Famalicão 2022
- Campeonato Concelhio de Resistência  
  3H BTT 2022 

Evento realiza-se a 12 de novembro, às 21h00, no Pavilhão Municipal. 
Votação para ‘Evento Desportivo do Ano’ já está em curso online

VIII Gala do Desporto de Famalicão 
volta a premiar mérito desportivo

LISTA DE NOMEADOS

Junta de Vermoim revela 
projecto de requalificação 
da AV. Monte dos Combros 
e ampliação do cemitério

A Junta de Freguesia de Vermoim apresentou, no passado dia 27 de outubro, dois projetos 
que está a desenvolver com os serviços municipais: a requalificação da Avenida Monte dos 
Combros, inscrita numa área central da freguesia, conectando à Estrada Nacional 206, e a 
ampliação do Cemitério Paroquial local.

A sessão de apresentação dos pormenores do projecto teve lugar no Salão Paroquial, na 
qual o autarca local, Bruno Cunha, explicou todos os detalhes sobre as duas obras a executar 
“brevemente” e a sua importância para o desenvolvimento local.
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Já estão selecionadas 
as curtas-metragens fina-
listas da competição deste 
ano do Ymotion – Festival 
de Cinema Jovem de Fa-
malicão. Das 202 obras 
submetidas a concurso por 
jovens cineastas de todo o 
país, com uma média de 
idade de 22 anos, foram 
selecionados 42 trabalhos 
cinematográficos, grande 
parte produzidos este ano, 
que vão competir pelos 
prémios do Ymotion.

A concorrer pelo prémio 
principal da competição, 
“Grande Prémio Joaquim 
de Almeida”, que envol-
ve um valor pecuniário de 
2500 euros, estão 14 cur-
tas-metragens: “Bégan” 
(2023), de Maria Jorge 
(Gondomar); “Boredom Cy-
cle” (2023), de Jaime Do-
mingues (Pombal); “Capa 
De Honras, La Cuonta de L 
Garotico i L Bielho” (2023) 

de Rui Falcão (Miranda do 
Douro); “Férias em Portu-
gal” (2023), de Francisco 
Torres (Lisboa); “Filhas da 
Pátria” (2023), de Catarina 
Almeida (Maia); “Icarus” 
(2023), de Nuno Mina (Bra-
ga); “Limpa a Vista Artista” 
(2023), de João Rebocho 
(Charneca da Caparica); 
“Maelstrom” (2023), de Pe-
dro M. Afonso (Porto); “O 
Abafador” (2023), de Sil-
vana Torricella (Arcos de 
Valdevez); “One Card Shy 
of a Deck” (2023), de Fili-
pa Viegas (Porto); “Pélago” 
(2023), de Maria Carnei-
ro (Matosinhos); “Só Nós 
Dois” (2023), de Carolina 
Aguiar (Lisboa); “Ten With 
a  Flag” (2023), de Vasco 
Alexandre (Vila Franca de 
Xira); e “The Devil Lived 
Here” (2023), de César 
Santos (Alverca do Riba-
tejo).

A competição também 

inclui a atribuição de pré-
mios na categoria de “Me-
lhor Documentário”, na 
qual competem cinco cur-
tas-metragens, de “Melhor 
Animação”, com 12 obras a 
‘lutar’ pelo prémio, maiori-
tariamente de realizadores 

ainda em percurso acadé-
mico, e na categoria “Es-
colas Secundárias”, com 
11 obras nomeadas.

“Está aqui uma amos-
tra de um possível futuro 
do cinema português, com 
rasgo, risco e uma irreve-

rência de estilo”, destaca o 
comissário do festival, Rui 
Pedro Tendinha, que par-
ticipou na pré-seleção das 
curtas-metragens. “Encon-
trámos um dos melhores 
lotes submetidos nesta 
década para este festival 
de esperanças. Filmes que 
apontam uma diversidade 
revigorante”, acrescenta.

O júri da edição de 
2023, presidido pelo argu-
mentista Tiago R. Santos, 
é composto por Dalila Car-
mo (atriz), Daniel Catalão 
(jornalista e apresentador 
da RTP), Vicente Alves do 
Ó (realizador e argumentis-
ta), Bruno Caetano (produ-
tor cinematográfico), Diana 
Duarte (autora, jornalista 
e apresentadora de televi-
são) e Ricardo Leite (reali-
zador, produtor e argumen-
tista). 

Recorde-se que Maria 
de Medeiros é a grande 

homenageada da 9ª edi-
ção do Ymotion - Festival 
de Cinema Jovem de Fa-
malicão, que se realiza de 
29 de novembro a 2 de 
dezembro, com sessões 
na Fundação Cupertino de 
Miranda, em Famalicão, e 
na Fundação Castro Alves, 
em Bairro.

Para além da homena-
gem à atriz e realizadora 
portuguesa, que será um 
dos pontos altos da ses-
são de encerramento do 
festival, a 2 de dezembro, 
destaque, igualmente, para 
a presença do músico Rui 
Reininho, do escritor Valter 
Hugo Mãe e do ator João 
Gonzalez na semana prin-
cipal do Ymotion 2023.

Para consultar a lista 
completa das curtas-me-
tragens em competição no 
Ymotion pode aceder ao no 
site www.ymotion.org .

Finalistas do concurso já estão seleccionados. Média de idades dos participantes é de 22 anos

42 curtas-metragens produzidas por 
jovens cineastas portugueses disputam prémios 
do Festival Ymotion
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Substituição do relvado teve apoio da Câmara 

AD Ninense 
tem novo sintético

A Associação 
Desportiva Ninense 
acaba de estrear o 
novo piso sintético. O 
presidente da Câma-
ra Municipal de Vila 
Nova de Famalicão, 
Mário Passos, inau-
gurou o investimento 
no início da passada 
semana, e reiterou 
que “sSão investi-
mentos importantes 
para os clubes e as-
sociações, que com 
melhores condições formam mais e melhores atletas”. 

O autarca realçou ainda a importância destes investimentos na persecução da política 
desportiva do Município. ”Queremos cada vez mais famalicenses a praticar desporto e nessa 
perspetiva as infraestruturas são fundamentais”, disse. 

A renovação do relvado sintético do campo de futebol de 11 da Associação Desportiva Ni-
nense teve a comparticipação do município de 149 mil euros, uma obra complementada com a 
construção de uma cobertura para garagem e a pavimentação do acesso ao campo de jogos, 
ambas apoiadas pela autarquia no valor de quase 28 mil euros. 

“Sem os apoios do Município e da Junta de Freguesia não havia sido possível concreti-
zar estas obras” apontou Amadeu Costa, presidente da Associação Desportiva Ninense. O 
dirigente lembrou o crescimento da população da freguesia nos últimos anos, facto “que tem 
trazido mais crianças e jovens ao clube e é fundamental que tenhamos boas condições para 
os receber e formar”. Este ano, são 180 as crianças e jovens que fazem parte dos escalões 
de formação do clube ninense. 

O deputado famalicen-
se do PSD à Assembleia d 
República, Jorge Paulo Oli-
veira, aproveitou os debates 
na especialidade do Orça-
mento do Estado para 2024 
para voltar a defender junto 
do Secretário de Estado da 
Digitalização e da Moder-
nização Administrativa, o 
alargamento do horário de 
funcionamento da Loja do 
Cidadão de Famalicão. O 
Secretário de Estado, Má-
rio Campolargo, tomou “boa 
nota” do pedido.

O Deputado do PSD, co-
meçou por assinalar, na au-
dição do membro de Gover-
no que teve lugar ao inicio da 
tarde de hoje, quinta-feira, 
que a abertura da Loja do Ci-
dadão de Famalicão “repre-
sentou, indiscutivelmente, 
uma melhoria muito signifi-
cativa da qualidade dos ser-
viços públicos que alberga, 
nomeadamente daqueles 
que estão sob a alçada da 
Administração Central”, mas 
que o horário de atendimento 
homologado, veio-se a reve-
lar “manifestamente insufi-
ciente para fazer face à pro-
cura verificada”. Recorde-se 
que a Loja do Cidadão de 
Famalicão funciona apenas 
em dias úteis entre as 09h00 
e as 16h30.

Em resultado desse horá-
rio mínimo de funcionamento 
“são frequentes as filas de 
pessoas, como é frequente 
não ser possível a obtenção 
de uma senha de atendimen-
to”, sentenciou o Deputado 
famalicense que vê no alar-
gamento do horário, já pedi-
do pela Câmara Municipal, a 

“única forma de ultrapassar 
este constrangimento”, cir-
cunstância que “implica re-
forço dos recursos humanos 
alocados”.

Jorge Paulo Oliveira, re-
cordou que em junho de 
2022, o Secretário de Es-
tado, em resposta a uma 
questão por si formulada, 
afirmara que o pedido de 
alargamento efetuado “ainda 
não podia ser acolhido por 
estar dependente da dispo-
nibilidade de recursos huma-
nos das entidades nucleares 
integradas na Loja”, pelo que  
um ano e meio depois, impu-
nha-se que fosse novamente 
colocada a questão de saber 
“quando é que os famali-
censes terão direito a essa 
disponibilidade de recursos 
humanos, que lhes permita 
ter acesso pleno ao serviço 
publico prestado na sua Loja 
do Cidadão?”

Na resposta, o Secretário 
de Estado da Digitalização 
e da Modernização Admi-
nistrativa, afirmou ter toma-
do “boa nota à referência 
da Loja do Cidadão de Vila 

Nova de Famalicão” adian-
tando que “no contexto da 
nova lei do atendimento”, iria 
“olhar não só a estes meca-
nismos, como também para 
um horário alargado para 
atendimento das pessoas” 
uma vez que, referiu, “essa 
é uma marca das Lojas do 
Cidadão no seu inicio, é uma 
marca que vamos continuar 
a fazer nas lojas do cidadão 
do futuro e nos espaços de 
Cidadão. É a proximidade e 
a abertura nas horas para 
satisfazer as necessidades 
dos cidadãos e das empre-
sas”.

Aberta ao publico em 26 
de julho de 2021, a Loja do 
Cidadão de Vila Nova de Fa-
malicão, implicou um investi-
mento de 2 milhões de euros, 
sem qualquer comparticipa-
ção do Orçamento do Esta-
do, com o município a ter de 
fazer um esforço de cerca de 
1,6 milhões de euros, sendo 
o restante financiado por fun-
dos comunitários.

Apelo feito ao Secretário de Estado da 
Digitalização e Modernização Administrativa

Jorge Paulo Oliveira insiste 
no alargamento de horário 
da Loja do Cidadão

EARO disputa  Corta-Mato 
com bons resultados

A Escola Atletismo Rosa Oliveira participou, no pas-
sado dia 4 de novembro, no VII Corta Mato de Barce-
los, organizado pela Associação Amigos da Montanha 
com o apoio da Câmara Municipal de Barcelos, Junta de 
Freguesia de Barcelinhos e Associação de Atletismo de 
Braga.

Em simultâneo realizou-se o Campeonato Regional de 
Corta-mato Longo de Juvenis a Veteranos da Associa-
ção de Atletismo de Braga, referente à época 2023-2024. 
A equipa Joanense participou com quatro atletas, dois 
iniciados e dois juvenis que obtiveram bons resultados. 
Em iniciados Maria Machado classificou-se em terceiro 
lugar e Tiago Silva em quarto, a prova de iniciados foi de 
observação para o 1º Corta Mato Inter Associações, que 
se vai realizar em Amora/Seixal no dia 26 de novembro.

Em juvenis Inês Almeida sagrou-se vice-campeã 
Regional e Gonçalo Rodrigues também se sagrou Vice 
Campeão Regional.
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Calendário

Idoso morre 
em fontanário quando 
ía buscar água

Um homem de 85 anos 
de idade morreu esta se-
gunda-feira quando ia bus-
car água a fontanário na 
freguesia de Calendário.

Ao que O Povo Famali-
cense conseguiu apurar, a 
vítima seria frequentadora 
habitual do fontanário, pró-
ximo da casa onde residia.

O corpo do idoso foi en-
contrado pela amnhã por 
um vizinho, que o avistou 
debruçado sobre a lage 
do fontanário e alertou de 
imediato meios de socorro 
e autoridades. Contudo, o 
homem era já cadáver.

No local esteve a PSP de Famalicão para tomar conta da ocorrência e os Bombeiros 
Voluntários Famalicenses para encamibnhar o corpo a autópsia.

O dia de São Martinho, 
celebrado a 11 de novembro, 
é assinalado à mesa dos res-
taurante de Vila Nova de Fa-
malicão com as castanhas a 
acompanharem os rojões, no 
prato dos “Dias à Mesa” que 
é sugestão para quem visita 
o concelho entre os dias 9 e 
12 de novembro, nos diver-
sos restaurantes aderentes.

Os rojões com castanhas 
são um prato típico da região 
minhota, com longa tradição 
gastronómica, confecionado 
com carnes e enchidos, tudo 
com tempero característico e 
que tornam o prato de sabor 
intenso.

Recorde-se que a iniciati-
va “Dias À Mesa”, promovida 
pela autarquia, arrancou em 
2019 com um conjunto de 
propostas dos melhores sa-
bores regionais, combinadas 
com as inesquecíveis vivên-
cias culturais do município. 

Quem passar por Famali-

cão entre os dias 9 e 12 de 
novembro dispõe assim de 
um desconto direto de dez 
por cento nos restaurantes 
e alojamentos que se asso-
ciam aos “Dias À Mesa”. 

Os restaurantes ade-
rentes são o Alfa, Amaury, 
Bisconde, Casa Pêga, Chur-
rascão Sousa, Cozinha da 
Lúcia, Garfo Dourado, Mou-
tados, O Prato, Sara, cozi-

nha regional, e Sei Lá, tapas 
e petiscos.

Já os alojamentos ade-
rentes são B&B Hotel, Casa 
Ana Monteiro, Casa das Cor-
tinhas, Hotel Moutados, Host 
In Olivença, Quinta de Pin-
dela, Quinta de S.Vicente, 
Saladeestar, Solar da Sau-
dade, Villa Prime, Vivenda 
Mendes, Vivenda Mendes 2, 
Villam Natura & Spa.

Escolas Municipais 
de Natação recebem 
“medalha de ouro” 
da Federação 

As Escolas Municipais 
de Natação de Famalicão 
foram distinguidas com a 
certificação de qualidade 
Nível 3, correspondente 
a “Ouro”, pela Federação 
Portuguesa de Natação 
(FPN). A atribuição desta 
classificação aconteceu na 
passada sexta-feira, dia 3 
de novembro, no âmbito da 
IV Convenção “Portugal a 
Nadar”, que teve lugar em 
Viana do Castelo.

Foi pelas mãos do presi-
dente da FPN, António Sil-
va, que o vereador do Desporto da Câmara Municipal de Vila Nova de Famalicão, Pedro 
Oliveira, recebeu o certificado que atesta a qualidade pedagógica e didática de “Ouro” das 
Escolas de Natação das Piscinas Municipais de Joane, Oliveira S. Mateus e Ribeirão.

“É um reconhecimento que muito nos orgulha (…) uma prova incontestável da qualidade 
das nossas escolas municipais de natação”, refere a propósito o Presidente da Câmara 
Municipal, Mário Passos. 

Esta distinção vem no seguimento da adesão da autarquia famalicense ao programa 
“Portugal a Nadar” da FPN, cujo protocolo foi celebrado em 2022 e que permitiu obter a 
certificação da qualidade e o reconhecimento do modelo de formação adotado nas escolas 
municipais de natação.

O processo de certificação técnico-pedagógica das escolas de natação segue metodo-
logias de análise definidas pelo departamento técnico da FPN e encontra-se organizado 
em quatro níveis de qualidade: Nível 1 (Bronze), Nível 2 (Prata), Nível 3 (Ouro) e Nível de 
Excelência.

No ano letivo 2022/2023, as escolas municipais famalicenses obtiveram a certificação 
Nível 1 – Bronze, e no presente ano letivo, 2023/2024, sobem dois patamares de qualida-
de, encontrando-se agora no Nível 3 – Ouro.

Rojões com castanhas em mais uma edição do evento gastronómico, de 9 a 12 de novembro 

Dias à Mesa chegam com castanhas 
para celebrar o São Martinho



No Centro de Saúde do Alto da Vila, 
no Hospital de Vila Nova de Famalicão 
e no Hospital de Braga, sempre fui acolhido 
e tratado com bondade e profissionalismo por 
todos os membros desta cadeia complexa da 
saúde que nos recebe quando temos que 
recorrer aos seus serviços, profissionais 
que honram os seus compromissos e que fazem 
com que o Serviço Nacional de Saúde seja 
considerado um dos melhores do Mundo! Já 
tenho muitas dúvidas que esta medalha olímpica 
do SNS de que todos nos orgulhamos nos fosse 
atribuída se os nossos hospitais e os nossos 
centros de saúde tivessem como trabalhadores 
e a dirigi-los os médicos sindicalistas que nos 
entram pela casa dentro sem pedirem licença, 
somente para nos pedirem mais dinheiro, 
a qualquer hora do dia ou da noite…

1.Ou querem uma coisa ou querem outra…

Eu tenho uma pena imensa das médicas e dos médicos sin-
dicalistas portugueses: têm salários baixíssimos, vivem em 
casas “abarracadas” e têm que deslocar-se para o trabalho 
em carros utilitários com mais de vinte anos de idade… São 
uns pobrezinhos…
Como calculam os meus leitores, estou apenas a fazer ironia. 
As médicas e os médicos do meu País ganham todos acima 
da média dos outros trabalhadores, vivem em casas muitas 
vezes luxuosas e não dispensam o “topo de gama” para as 
suas deslocações. Nunca se ouviu dizer que algum deles te-
nha recorrido ao “Rendimento Social de Inserção”, para suprir 
uma eventual carência económica, ainda que conjuntural…

Nestas condições, e sendo eles uma classe privilegiada no 
conforto, no bem - estar e na segurança física e material, 
tenho imensa dificuldade em compreender o seu recurso à 
greve para fazer valer aquilo que dizem ser os seus direitos, 
quando os seus direitos se reduzem a mais um aumento 
substancial daquilo que recebem no fim do mês. Reivindicar 
aumentos de 30% é “pornográfico”! Eles não reivindicam me-
lhores condições de trabalho, não exigem novas condições 
tecnológicas e novos equipamentos para as suas profissões. 
Tudo vai dar em mais uns (muitos) euros no fim do mês…
Eu penso que só há uma alternativa para resolver este pro-
blema que é propor à classe médica uma escolha definitiva: 
ou querem trabalhar no Serviço Nacional de Saúde (SNS) 
com as condições que o SNS pode oferecer ou escolhem 
o exercício da profissão no seu consultório privado ou nos 
grupos privados de saúde! 
Mas nós bem sabemos como as coisas funcionam: eles, ge-
nericamente, preferem o Serviço Nacional de Saúde porque 
têm a porta sempre entreaberta para uns “ganchos” nas clí-
nicas e hospitais privados e em múltiplas situações que não 
enumero por pudor e que nos envergonham a todos…
2.Médicos sindicalistas…

Depois, é ainda incompreensível como é que alguns médicos 
sindicalistas têm todo o tempo do mundo para se dedicarem 
a declarações contínuas às televisões, às rádios e aos jor-
nais, sabendo nós como sabemos que alguns “abutres” do 
sistema de informação o que querem é escândalo e maledi-
cência. Estes dirigentes sindicais médicos não estão no seu 
trabalho porque o “dom da ubicuidade”, por mais inteligentes 
que sejam, ainda não lhes é acessível. Ou fazem declarações 
contínuas ou exercem medicina, o trabalho para que foram 
formados…

Falando em formação, estes médicos sindicalistas nunca se 
podem esquecer também dos investimentos avultados que 
o Estado, e o Estado somos nós todos, fez no seu percurso 
académico e na sua formação até serem “médicos de corpo 
inteiro”. Eles podem dizer que pagaram propinas avultadas, 
que o curso lhes “custou os olhos da cara”, que as suas fa-
mílias fizeram um esforço titânico para conseguirem que fos-
sem médicos, que e que…
Porém, o maior investimento é do Estado, através dos im-
postos dos seus cidadãos, e os médicos nunca podem es-
quecer-se desta verdade absoluta. Não lhes ficaria nada mal 
que honrassem por inteiro o “Juramento de Hipócrates” que 
todos fazem, dando o melhor de si à sociedade e, sobretudo, 
aos membros da sociedade que estão doentes e que mais 
sofrem, não pensando em “mais uns cobres” para “engordar” 
a sua conta bancária…
Também quero aqui dizer que tenho a melhor das impressões 
dos médicos e dos outros profissionais de saúde que tenho 
contatado ao longo da minha vida, no contexto da assistência 
de que todos necessitamos, no âmbito das atribuições e com-
petências do Serviço Nacional de Saúde.
No Centro de Saúde do Alto da Vila, no Hospital de Vila Nova 
de Famalicão e no Hospital de Braga, sempre fui acolhido e 
tratado com bondade e profissionalismo por todos os mem-
bros desta cadeia complexa da saúde que nos recebe quan-
do temos que recorrer aos seus serviços, profissionais que 
honram os seus compromissos e que fazem com que o Ser-
viço Nacional de Saúde Português seja considerado um dos 
melhores do Mundo!
Já tenho muitas dúvidas que esta medalha olímpica do SNS 
de que todos nos orgulhamos nos fosse atribuída se os nos-
sos hospitais e os nossos centros de saúde tivessem a di-
rigi-los os médicos sindicalistas que nos entram pela casa 
dentro sem pedirem licença, somente para nos pedirem mais 
dinheiro, a qualquer hora do dia ou da noite…

3.O SNS trabalha muito e funciona 
muito bem…

Eu teria muitas e boas histórias para contar sobre o SNS: 
histórias de sonho, de amor, de amizade, de competência e 
de solidariedade que dignificam todos os profissionais que lá 
trabalham. Irei contá-las, como sempre faço, à medida que 
tal me for possível.
Agora, gostaria de ir até António Correia de Campos que foi, 
num passado recente, “nosso” Ministro da Saúde. Num escri-
to recente, ele diz assim: “Apesar do amolecimento estival, 
quem frequente os média (televisões, jornais e rádios, acres-
cento eu), recolhe a sensação de o nosso SNS se encon-
trar em estado calamitoso. E, todavia, hospitais e centros de 
saúde continuam a tratar cada vez mais e melhor os doentes 
que os procuram. Na verdade, para 75% da população, este 
é o seu serviço de saúde, no qual se habituaram a confiar. E 
confiam”.
E continua Correia de Campos: “As notícias sobre greves 
constantes, declarações de desresponsabilização, concen-
trações temporárias de serviços, reação à vinda de médicos 
estrangeiros (esquecendo que mais de 1 500 já hoje nos ser-
vem), exigências rigorosas de pessoal no SNS, sem paralelo 
na saúde privada, centenas de milhares de portugueses sem 
médico de família (esquecendo que mais de um milhão ja-
mais o procuraram), tudo isto deixa no ar a sensação de que 
tudo vai mal entre nós. E não é verdade: pelo contrário, a 
quase totalidade do Serviço Nacional de Saúde, SNS, está 
intata e funciona bem.”
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Dia a Dia - Mário Martins

Médicos sindicalistas: exigir aumentos de 30% 
é “pornografia barata”...

A Academia IDL – Insituto Amaro da Costa 
com o apoio da Fundação Konrad Adenaeur 
preparou um conjunto de sessões formativas 
dedicadas ao presente e ao futuro da Europa.

Os painéis foram bastante convidativos e 
contaram com formadores de excelência liga-
dos à Academia, à política internacional e Eu-
ropeia, mas, também com dirigentes políticos 
bastante

conhecidos tal como o próprio Presidente  o 
Partido e Euro Deputado – Dr Nuno Melo, Dr Rui

Moreira, Dr Francisco Assis entre outros convidados.
O objetivo destas sessões procurará refletir sobre 

matérias que abrangem a geopolítica europeia, os desa-
fios políticos e económicos perante as potências emer-
gentes, os problemas que decorrem das migrações e 
do asilo, o papel das regiões no contexto europeu, sem 
esquecermos as questões políticas, institucionais e jurí-
dicas que sempre se colocaram e colocam à UE.

O primeiro painel foi relativo ao Porto na Europa. 
Para nos falar acerca do posicionamento do Porto na 
Europa pudemos contar com o Presidente da Câmara 
Municipal do Porto, o Dr Rui Moreira.

De acordo com a apresentação e contextualização 
histórica e geográfica da cidade do Porto, esta sempre 
foi uma cidade com um carácter cosmopolita muito for-
te! Desde ter recebido e exibido a primeira exposição 
ibérica – Exposição Internacional do Porto – que teve 
lugar no Palácio de Cristal, no Sec XX, a invicta sempre 
foi uma metrópole europeia.

Tendo sido capital europeia da cultura em 2001, a 
cidade beneficiou de visibilidade internacional tendo, 
por isso, sido alvo de requalificação urbana que se con-
cretizou numa chave de abertura para uma cidade mais 
cosmopolita. Assim sendo, foi possível atrair investi-

mento, talento, fomentar a coesão terrotorial e 
melhorar a dinamização das diferentes forças 
regionais. Outro fator que ajudou a promover 
a cidade do Porto foi a marca «Porto.» que 
ganhou prémios a nível mundial que veio, ain-
da mais, acentuar a notoriede da cidade do 
Porto. Em suma, creio que a única conclusão 
possível desta apresentação é que, de facto, 
o Porto, é uma cidade que mantém a tradição 
ansiática havendo livre cambismo, autonomia 

de decisão, que estão alinhados com os valores euro-
peus. Cidade de liberdade,

igualde, justiça e prosperidade. Tal como terminou o 
Dr Rui Moreira - «O Porto é uma euro metropole aber-
ta ao outro». A apresentação terminou com os desafios 
do tranporte a nível nacional e local, nomeademente, o 
facto de não existir uma rede de transportes que alimen-
tem as comunidades, e, neste sentido, o presidente da 
Câmara Municipal do Porto afirmou de que vão conse-
guir terminar com todos os autocarros a combustível e 
possuir uma frota 100% elétrica, irão aumentar a rede 
STCP, bem como os desafios da habitação.

Relativamente aos desafios da habitação, Portugal 
é um país em que 20% tem carências económicas e, 
em Portugal existem, apenas, 2% de habitação social. 
Existe uma falha de mercado de cerca de 18%, o que 
considera uma lacuna de mercado abismal que se pro-
paga e que coloca pressão em todos os segmentos da 
população. O Presidente da Câmara Municipal do Porto 
disse, que, é imperativo repensar a organização e ges-
tão da habitação, sendo importante conseguir construir 
mis habitação com os recursos de que dispomos. Tendo 
sido apontada como solução a densificação das nossas 
cidades. «Temos de densificar a cidade!»

Opinião por Francisca Marques, Líder da Juventude Popular

Presente e Futuro da Europa – 
Academia IDL – Parte 1
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Em colaboração com a 
Oficina do Livro, a associa-
ção famalicense Casa da 
Memória Viva (CMV) promo-
ve a apresentação do livro 
“As 100 Melhores Tascas de 
Portugal” em Vila Nova de 
Famalicão, na próxima se-
gundafeira, dia 13, pelas 18 
h, no auditório da Biblioteca 
Municipal Camilo Castelo 
Branco. 

Da autoria dos jornalistas 
António Catarino e Rui Car-
doso, trata-se de um guia 
com informação útil sobre os 
restaurantes que, a preços 
módicos, se destacam pela 
“qualidade  da oferta e o cri-
tério da confeção, segundo 
as tradições culinárias e o 
património histórico e cultu-
ral da cozinha portuguesa”, 
adianta Carlos de Sousa, 
presidente da  direção da 
CMV.

O livro abre com referên-
cia a quatro restaurantes 

tradicionais famalicenses 
– Casa Pêga, Casa de Pas-
to de Pouve “A Quintinha”, 
Casa Sousa e Adega dos 25 
Amigos –, o  que, só por si, 
é motivo suficiente para que 
a sessão de apresentação 
na nossa terra se faça, jus-

tifica o organizador. Mas, há 
outro motivo forte para que 
o renovado auditório da  Bi-
blioteca Municipal se encha 
ao fim da tarde da próxima 
segunda-feira: sobre o livro 
e o roteiro de comeres que 
ele propõe, falará o jornalis-

ta famalicense José Augusto 
Moreira,  que há vários anos, 
no caderno “Fugas” do diário 
“Público” assina crónicas e 
apreciações sobre a oferta 
enogastronómica portugue-
sa.

A Carlos de Sousa, antigo 
jornalista, caberá apresentar 
os autores: António Catarino, 
depois de uma longa carrei-
ra na imprensa, é produtor e 
editor da rúbrica radiofónica 
“TSF  à Mesa”, enquanto Rui 
Cardoso foi, até há pouco, 
jornalista do “Expresso” e 
diretor da edição portuguesa 
do “Courrier Internacional”. 
Atualmente é comentador da 
SIC para assuntos de política 
internacional.

O evento conta com os 
apoios da Câmara Municipal 
de Vila Nova de Famalicão e 
da Biblioteca Municipal Ca-
milo Castelo Branco.

Jornalistas António Catarino e Rui Cardoso apresentam livro 
na Biblioteca Municipal

4 famalicenses entre 
“As 100 Melhores Tascas 
de Portugal”

Lions grato no rescaldo 
de mais um peditório 
nacional da Liga 
Portuguesa Contra 
o Cancro

Na sequên-
cia da realiza-
ção do Pedi-
tório Nacional 
da Liga Portu-
guesa Contra o 
Cancro, o qual 
este ano de-
correu entre os 
dias 1 e 5 de 
Novembro, o Lions Clube de Vila Nova de Famalicão quer 
agradecer publicamente a todos os voluntários que, "de 
forma altruísta e generosa" se associaram a nós e dedica-
ram o seu tempo e disponibilidade a esta causa.

"Desde os Párocos das diferentes paróquias, aos Agru-
pamentos de Escuteiros do concelho, aos nossos compa-
nheiros Lions e aos Leos de Vila Nova de Famalicão, e a 
todos os Voluntários da sociedade civil que se associaram 
a esta causa e estiveram presentes nos peditórios de rua, 
nos supermercados, nas eucaristias ou nos cemitérios. A 
todos o nosso muito obrigado!", sublinha em nota de im-
prensa, aproveitando ainda para expressar a sua "grati-
dão a todas as empresas, lojas, farmácias, academias que 
contribuíram com donativos ou acolheram os moedeiros 
da LPCC nos seus espaços, apoiando assim este pedi-
tório".

No rescaldo da iniciativa, um agradecimento ainda aos 
famalicenses que, segundo o Lions, "aderiram com gene-
rosidade e disponibilidade a esta ação, cujos donativos 
serão determinantes para o trabalho da Liga Portuguesa 
Contra o Cancro".
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CDS-PP traz 
comemorações 
nacionais do 25 
de novembro 
para Famalicão

As comemorações nacionais do 25 de novembro terão lu-
gar este ano em Vila Nova de Famalicão, onde o CDS-PP 
realizou o primeiro comício enquanto partido.

“Para nós é momento marcante da história da democracia 
portuguesa, e vamos fazê-lo mais uma vez, não desvalori-
zando o 25 de abril, que determinou a mudança de regime, 
antes sim reafirmando o 25 de abril, que a 25 de novembro viu 
confirmados os valores que lhe deram origem”, aponta Nuno 
Melo, líder do partido.

 A escolha de Vila Nova de Famalicão para estas come-
morações tem também razões históricas. “Se hoje sou líder 
do CDS devo-o às raízes que me fizeram ser militante do 
CDS, que estão aqui em Vila Nova de Famalicão. Foi aqui 
que aprendi os valores do meu partido, que estão direta-
mente ligados ao que foram os valores daqueles que a 25 
de novembro defenderam, também aqui na minha cidade, um 
país livre, de direitos, deveres e garantias, que então estavam 
ameaçados”.

A concelhia de Vila Nova de Famalicão chama a si a or-
ganização das comemorações da data, “que agora tantos 
outros evocam, mas que no CDS sempre assinalamos” re-
lembra Hélder Pereira, presidente da estrutura concelhia. 
“Estamos num momento também ele marcante da vida po-
lítica do país e dos partidos”, em que é fundamental afirmar 
os valores de que estiveram na génese do CDS “um partido 
com uma história de resistência contra o totalitarismo, que 
ameaçaram instalar-se em Portugal, na sequência do PREC, 
que o 25 de novembro combateu e que faz de Portugal hoje 
um país democrático, livre e europeu”.

Hélder Pereira afirma ainda que “este é um momento em 
que vamos prestar homenagem a famalicenses que estive-
ram nesta luta” e momento do partido “mostrar ao país, desde 
Famalicão como tantas vezes o fez, a importância da repre-
sentatividade do CDS nas instâncias politicas, em defesa dos 
valores humanistas que orientam a nossa ação politica”

Colheita de sangue 
em Arnoso Sta. Maria 
no próximo domingo

A Associação de Dadores 
de Sangue de Vila Nova de 
Famalicão promove, no rpóxi-
mo domingo, uma colheita de 
sangue na Escola Básica Con-
de de Arnoso, Arnoso Santa 
Maria, com o apoio da Junta 
de Freguesia.

Aberta à população em 
geral, será realizada entre as 
09h00 e as 12h30 pelo Institu-
to Português do Sangue e da 
Transplantação (IPST).

“Só podia ser em Vila 
Nova de Famalicão” referiu 
na passada semana, João 
Charters de Almeida, na 
inauguração da escultura 
“Jardim Suspenso”, a sua úl-
tima obra de arte em espaço 
público. A peça encontra-se 
instalada na Praça D. Maria 
II, no centro de Famalicão, 
e muito próximo do edifício 
da Fundação Cupertino de 
Miranda, cujos azulejos da 
fachada são de sua autoria.

“Todos os dias, com luz, 
as flores aparecem e as ár-
vores são mais bonitas, por 
conseguinte é um desejo de 
esperança e de bem-estar 
(…) é um pensamento de 
introspeção”, explicou Char-
ters de Almeida sobre a es-
cultura.

“Estou eternamente liga-
do e grato a Vila Nova de 
Famalicão”, afirmou Char-
ters de Almeida, recordando 
o trabalho que desenvolveu 
a pedido de Cupertino de 
Miranda, e que resultou na 

criação dos maiores painéis 
de azulejos da Europa, que 
ainda hoje revestem o edifí-
cio da Fundação Cupertino 
de Miranda.

“É uma peça que prestigia 
e valoriza o centro da nossa 
cidade”, referiu o Presidente 
da Câmara Municipal, Mário 
Passos, vendo com bons 
olhos o património artístico 
que está a desabrochar no 
centro urbano de Famalicão. 
“A arte valoriza um território, 

capacita-o e torna-o mais 
aprazível e moderno. E o 
centro da nossa cidade está 
a seguir esta trajetória”, dis-
se o edil.

Refira-se que a escultura 
“Jardim Suspenso” tem 5 me-
tros de altura e é construída 
em aço ‘corten’.

Os recortes da peça fo-
ram criados de modo a pro-
jetar sombras com o forma-
to de flores, enquanto a luz 
assim o permitir, remetendo, 

de forma simbólica, para a 
esperança, o conceito de 
tempo e a constante trans-
formação do homem.

Esta é a última interven-
ção no espaço público de 
Charters de Almeida, segun-
do o próprio, e está instalada 
junto à Rua do Ferrador, a 
poucos metros de uma das 
suas obras mais icónicas: os 
painéis de azulejos que re-
vestem a Fundação Cuper-
tino de Miranda, o seu pri-
meiro trabalho realizado em 
espaço público.

João Charters de Almeida 
nasceu em Lisboa, a 12 de 
julho de 1935, está represen-
tado em museus, fundações 
e coleções particulares em 
Portugal e noutros países da 
Europa, nos Estados Unidos 
da América, Brasil, Canadá 
e Japão. Tem trabalhos de 
grande escala em espaços 
públicos em Portugal, Bélgi-
ca, USA, Canadá e China.

Última obra do artista em espaço público, “Jardim Suspenso”, 
foi inaugurada na passada semana

Charters de Almeida 
fecha capítulo com obra 
em espaço público da cidade

A Comissão Política Concelhia do Partido Chega promo-
ve, na próxima sexta-feira Auditório da União de Freguesias 
de Famalicão e Calendário, pelas 21:30h, mais umas Jorna-
das Políticas, desta feita subordinada ao tema “Combatentes 
Nativos de Ágrica do Ultramar - Os Esquecidos da Pátria”.

A palestra terá como protagonista Manuel Beninger, en-
genheiro, empresário e analista político, presidente da Fun-
dação Meninos de Bissauzinho e da APAM - Associação 
Portuguesa dos Autarcas Monárquicos. Foi deputado na As-
sembleia Municipal de Braga e na Comunidade 

Intermunicipal do Cávado (CIM Cávado) pelo PPM, tendo 
atuado ainda nas Legislativas e Europeias pelo mesmo Par-
tido, do qual foi vice-presidente. Foi também candidato do 

partido a deputado à Assembleia da República pelo círcu-
lo de Fora da Europa. 

Atualmente possui mais de 120 mil seguidores nos canais 
das redes sociais e é um conhecedor nato da realidade das 
guerras nas ex-colónias, de onde é natural – Moçambique. 

O Chega de Famalicão pretende com a acção “promover o 
espírito crítico entre os militantes e simpatizantes.

A Comissão Política Concelhia aproveita para lançar o 
convite a todos os famalicenses. 

Na próxima sexta-deira, pelas 21h30 no auditório 
da Junta de Famalicão e Calendário

Chega promove debate sobre 
combatentes “esquecidos da pátria”
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Alunos da Secundária 
Camilo Castelo Branco 
à descoberta da biodiversidade

No âmbito dos Clubes de Ciência Viva na Escola, de-
correu na Escola Secundária Camilo Castelo Branco uma 
capacitação para professores e alunos sobre o charco da 
escola, dinamizada pelo parceiro Casa de Ciência de Braga 
e Centro de Ciência Viva. Os alunos e professores fizeram 
análises químicas à água, observaram e identificaram a bio-
diversidade existente no charco. 

 Os charcos são ecossistemas muito importantes, con-
sistem em  massas de água parada, de baixa profundidade, 
que contribuem para a resiliência dos centros urbanos às 
alterações climáticas e são um hot spot de biodiversidade. 
São fragéis e instáveis, principalmente devido às suas redu-
zidas dimensões e  volume de água. Pequenas alterações, 
por exemplo aumento ou ausência de  chuva podem originar 
grandes flutuações ou mudanças ecológicas.  

Em contexto escolar, o charco, é um laboratório vivo, a 
que os professores podem recorrer para dinamizar as suas 
aulas. Toda a comunidade escolar tem à  disposição um local de lazer e bem-estar que é necessário respeitar e preservar.

Campanha solidária 
promovida pelo município 
até ao dia 24 de novembro

“Um Desejo 
de Natal” 
concretiza sonhos 
de crianças 
carenciadas

A Câmara Municipal de Vila Nova de Famalicão está à pro-
cura de padrinhos e madrinhas para ajudar a concretizar “Um 
Desejo de Natal” das crianças mais carenciadas do concelho.

Os cidadãos que tenham interesse em “apadrinhar” esta 
campanha solidária, que se realiza pelo terceiro ano conse-
cutivo, podem inscrever-se através do email solidariedadeso-
cial@famalicao.pt ou através dos contactos 252 320 940 ou 
252 320 900, até ao dia 24 de novembro.

Cada criança será convidada a escrever uma carta dirigi-
da ao Pai Natal, referindo um desejo natalício, que os padri-
nhos/madrinhas procurarão satisfazer.

Os presentes serão entregues às crianças pela mão do 
Pai Natal, num evento solidário e cultural que terá lugar no 
dia 17 de dezembro (domingo), na Praça - Mercado Municipal 
de Famalicão.

De referir que “Um Desejo de Natal” é uma iniciativa que 
se realiza pelo terceiro ano consecutivo, direcionada a crian-
ças dos 0 aos 12 anos com comprovada carência económi-
ca e residência no concelho, integrada no projeto municipal 
“Partilhar +”, desenvolvido pela autarquia famalicense atra-
vés do pelouro da Solidariedade Social.

Em 2022, mais de trezentas pessoas responderam ao de-
safio lançado pela Câmara Municipal de Vila Nova de Famali-
cão de apadrinhar os desejos de Natal de 319 crianças.

“Diálogo de Sombras “ 
nas Noites do Cineclube 
esta quinta-feira

“Diálogo de Sombras”, de Júlio Alves + Azurara & Carlos 
Amara é o filme em exibição esta quinta-feira na Casa das Ar-
tes de Famalicão, naquela que é uma parceria com o festival 
binnar. A sessão é de entrada livre. 

Depois de “Sacavém”, Júlio Alves volta a debruçar-se so-
bre o trabalho de Pedro Costa. “Diálogo de Sombras” parte 
da importante exposição “Companhia”, organizada em Ser-
ralves em 2018, da autoria e com curadoria do próprio Pedro 
Costa, que partia da obra do cineasta para criar um diálogo 
entre esses trabalhos e os de outros artistas que povoam o 
seu imaginário.

Um ex-jogador profis-
sional de futebol, Bruno 
Moreira, foi um dos 225 
famalicenses que esta se-
gunda-feira receberam o 
diploma de certificação e 
validação de competên-
cias, concluindo dessa for-
ma o 12.º ano “estudos que 
ficaram suspensos quando 
comecei a jogar futebol”. Fi-
nalizada a carreira despor-
tiva, sentiu a necessidade 
de voltar à escola “para vali-
dar competências, continu-
ar a estudar e acrescentar 
formação para dar passos 
seguros no futuro” e o pro-
cesso de Reconhecimento, 
Validação e Certificação de 
Competências (RVCC) foi a 
forma que encontrou para 
voltar a estudar “e foi muito 
compensador” disse o jo-
gador, que fez percurso por 
vários clubes da Primeira 
Liga como Rio Ave, Chaves 
ou Moreirense. 

Desde 2015, ano em que 
entrou em funcionamento, 
o Centro Qualifica de Vila 
Nova de Famalicão já per-
mitiu a 1286 famalicenses 
melhorarem as suas com-
petências e qualificações 
através do processo de 
RVCC. 

“Famalicão tem vindo a 
dizer como se faz e o traba-
lho deste Centro Qualifica 
tem servido de referência 
para outros centros exis-

tentes no país, porque o 
que aqui tem sido feito na 
orientação e requalificação 
profissional é de excelên-
cia” apontou o secretário 
de Estado da Educação 
António Leite.

Refira-se que entre os 
adultos que receberam on-
tem o diploma de certifica-
ção de conclusão do pro-
cesso de RVCC há quem 
tenha concluído o ensino 
básico, o ensino secundá-
rio ou quem tenha obtido 
a certificação em ações de 
formação qualificante de 
nível quatro. 

“É um processo que 
permite aos famalicenses 
aumentar as suas qualifica-
ções, que muitas vezes são 
sinónimo de evolução na 
carreira profissional e no 
projeto de vida” salientou 
o presidente de Câmara de 

Famalicão, Mário Passos. 
“A aprendizagem ao 

longo da vida e a abertura 
ao conhecimento são fun-
damentais para o futuro e 
estes cerca de 200 famali-
censes que aumentaram as 
suas qualificações são um 
bom exemplo porque, ao 
melhorarem as competên-
cias, com mais qualifica-
ção, qualificam ainda mais 
o território e esta vontade, 
estes números, deixam-
-nos muito satisfeitos e or-
gulhosos” acrescentou o 
autarca.

Mário Passos lembrou a 
forte aposta do Município 
na Educação “que para nós 
é uma prioridade estratégi-
ca, por entendermos que 
a criação e valorização do 
talento são fundamentais 
para o nosso futuro coleti-
vo”. 

O autarca mostrou-se 
muito satisfeito por ver o 
Centro Qualifica de Fama-
licão ser reconhecido quer 
pelo Secretário de Estado 
da Educação, quer pela 
presidente da Agência Na-
cional para a Qualificação e 
o Ensino Profissional, Filipa 
Jesus, “como uma referên-
cia nacional no que está a 
ser feito na qualificação e 
requalificação profissional, 
valorizando o conhecimen-
to, a ciência, a tecnologia e 
a inovação”.

Recorde-se que o Cen-
tro Qualifica de Vila Nova 
de Famalicão resulta da 
articulação entre a Câma-
ra Municipal de Famalicão 
com as entidades parceiras 
da Rede Local de Educa-
ção e Formação e é uma 
estrutura especializada na 
qualificação, totalmente 
gratuita, sendo a porta de 
entrada em percursos de 
aprendizagem ao longo 
da vida e qualificação dos 
adultos. Desde a sua cria-
ção, foram mais de 10 mil 
os famalicenses acompa-
nhados e encaminhados 
para ofertas formativas 
qualificantes através do 
Centro Qualifica.

Presidente da Câmara entregou Diplomas a 225 famalicenses 

Centro Qualifica é 
instrumento de qualificação 
do território 



O Partido Socialista de 
Vila Nova de Famalicão pro-
moveu, no passado sábado, 
um magusto, que juntou mi-
litantes e simpatizantes na 
freguesia de Fradelos.

“Foi mais um evento de 
sucesso, envolvendo cen-
tenas de pessoas de várias 
freguesias que marcaram 
presença, aproveitando para 
saborear umas boas casta-
nhas e conviver com todos 
os que ali estavam presen-
tes”, sublinha em nota de 
imprensa. 

Bruno Campos, respon-
sável do PS em Fradelos, 
referiu que “nem o alerta 
vermelho, nem a ameaça 
de uma grande tempestade 
fez com que as pessoas fal-
tassem à chamada de com-
parência”, mostrando-se 

“muito grato por vocês todos 
estarem nesta nossa e vos-
sa freguesia que se chama 
Fradelos”.

Já o antigo ex-autarca e 
proprietário do espaço onde 
decorreu o evento, Manuel 
Loureiro, estava emociona-

do e com uma resposta posi-
tiva de força “o que precisa-
rem estarei sempre cá para 
ajudar e dar o meu contribu-
to para que estejamos cada 
vez mais fortes”.

“Chegar a Fradelos e ver 
uma equipa tão organiza-

da e motivada, só nos faz 
acreditar cada vez mais que 
estamos no caminho certo”, 
referiu Eduardo Oliveira, 
presidente da concelhia so-
cialista.

O mesmo responsável 
destacou ainda que “Frade-
los tem muito a ganhar agora 
e no futuro com este grupo 
de trabalho”, acrescentando: 
“não tenho dúvidas que Bru-
no Campos será o próximo 
presidente de Junta desta 
maravilhosa freguesia”.

“Vamos continuar a fazer 
o nosso trabalho de proxi-
midade, estando cada vez 
mais próximos das nossas 
freguesias e preocupados 
em que o desenvolvimen-
to do concelho seja por um 
todo”, concluiu Eduardo Oli-
veira.
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Encontro teve lugar 
na passada sexta-feira

Ataques 
à “velha 
coligação” 
em destaque 
na Assembleia 
Geral do PS

O PS realizou, na passada sexta-feira, uma Assem-
bleia Geral de Militantes da secção de Famalicão, onde 
esteve em destaque “o trabalho árduo desenvolvido pela 
secção de Famalicão e pelos deputados da Assembleia 
Municipal”. 

Do balanço do encontro, resulta que “fizemos e esta-
mos a fazer um trabalho de proximidade com os nossos 
grupos de trabalho nas freguesias, criamos formações 
porque consideramos que só assim estaremos mais for-
tes para enfrentar os desafios do futuro”. Isso mesmo 
referiu Ricardo Dias, coordenador da secção.

António Silva, presidente da mesa da secção, refe-
riu que “é nas assembleias gerais de militantes, que os 
militantes podem ser ouvidos, promovendo a discussão, 
dando nota no que está bem e criticando o que está 
menos bem”. Desta forma, acrescentou, “conseguimos 
crescerW, naquele que disse ser “um direito e um dever 
que assiste a todos os militantes”.

O mesmo respnsável destacou ainda que a impor-
tância do próximo ato eleitoral do partido, o qual espera 
que “seja responsável e que fortaleça o partido”. “Um ato 
mobilizador e numa candidatura única de unidade que 
mereça a confiança dos Famalicenses para o futuro, jun-
tando toda a estrutura para combatermos os verdadeiros 
adversários: a velha coligação PSD/CDS-PP”, disse.

O PS sublinha em nota de imprensa que “Famalicão 
atualmente sob o domínio de uma aliança que já cum-
priu o seu ciclo, anseia por uma liderança comprometida 
com o bem-estar da sua gente, promovendo uma qua-
lidade de vida superior para todos os seus cidadãos”. 
Reitera que “os famalicenses precisam de uma governa-
ção que se preocupe verdadeiramente com as pessoas 
e que promova melhor qualidade de vida a todos”, e que 
“os superiores interesses de todos os Famalicenses têm 
de ser respeitados”.

A Juventude Popular (JP) 
de Vila Nova de Famalicão, 
decidiu criar o Roteiro pela 
Saúde. O tema, que no en-
tender da juventude parti-
dário não podia ser mais 
actual, já que o Orçamento 
de que dispõe é “o maior de 
todos os tempos”, contras-
tando, contudo, com “cuida-
dos prestados à população 
que nunca atingiram níveis 
de tão baixa qualidade e de-
gradação”. 

O objectvo da JP é fazer 
um “diagnóstico” da respos-
ta hospitalar, o que inclui 
uma outra visdita ao Hospi-
tal de Riba de Ave, estando 
rpevista uma uma conferên-
cia de rescaldo no fim do 
mês de Novembro.

A líder Francisca Mar-
ques estreou o roteiro com 
uma visita ao Centro Hospi-
talar do Médio Ave (CHMA), 
para uma reunião de traba-
lho com a administração, 
liderada por António Barbo-
sa, de forma a “conhecer o 
atual estado dos cuidados 
no concelho, bem como 
prespetivas futuras, inclu-
sive para perceber em que 
fase se encontra a anuncia-
da reorganização dos ser-
viços nomeadamente com 
a criação de uma unidade 
de local de saúde que vai 
reunir as unidades de saú-
de primárias ao centro hos-
pitalar”. 

Em nota de imprensa, a 
JP adianta que se seguirá 

uma visita de trabalho com 
a administração do Hospital 
de Riba D’Ave, “de forma 
a compreender quais as 
principais preocupações e 
plano estratégico para um 
Inverno rigoroso, como se 
prevê”.

Após a primeira reunião 
no CHMA, “várias foram as 
questões discutidas nome-
adamente acerca da forma 
de como o CHMA está a 
dar resposta aos problemas 
atuais e ao fornecimentos 
dos cuidados médicos, a 
forma como a administra-
ção compreende as ULS, as 
vantagens que poderá tra-
zer para o nosso concelho, 
a integração do setor priva-
do com o setor público, as 
vantagens da articulação, 
bem como que participação 
espera das organizações 
políticas em matéria de ges-
tão hospitalar”, afirma a JP.

De acordo com a reu-

nião, a JP adianta que “o 
CHMA compreende e tem 
perfeita noção de que o pa-
norama atual do SNS não é 
o mais favorável, no entan-
to, afirma que o CHMA tem 
conseguido dar resposta às 
necessidades da comunida-
de”. TOs principais “proble-
mas” têm surgido na cirurgia 
geral, o que de resto levou a 
vários dias de encerramen-
to do serviço, no entanto 
“garantem que o serviço é 
sempre assegurado por um 
médico residente, podendo 
, claro , impactar no tempo 
de atendimento, visto o des-
fazamento entre a procura 
e a oferta”. O CHMA assu-
me que “também sentir-se 
algum tipo de problema 
realcionado com o serviço 
de pediatria, no entanto, 
garatiram que não será, de 
qualquer forma durante um 
dia inteiro”. Relativamente à 
articulação entre o setor Pri-

vado e o setor Público, “esta 
já é uma realidade”, sugere 
a juventude partidário no 
quadro das informações ob-
tidas, e que apontam para 
que “só no ano passado, te-
nham sido investidos cerca 
de quatro milhões de euros” 
nessas parcerias.

Quanto às ULS (Unida-
des Locais de Saúde), que 
entrarão em vigor já em Ja-
neiro do próximo ano, “a po-
sição perante este novo mo-
delo é positiva, sendo que a 
articulação dos cuidados 
primários com os cuidados 
hospitalares será uma mais 
valia para a população”. De 
acordo com a JP, a adminis-
tração acredita que “a con-
fiança que as pessoas têm 
dos seus cuidadores au-
mentará, e estão muito oti-
mistas quanto aos impactos 
no nosso concelho”. Aliás, 
“o facto de existir uma boa 
relação entre o CHMA e o 
Centro de Saúde, será uma 
mais valia na articulação”. 

A juventude partidária 
não deixa de sublinhar o 
mau estado do SNS, em 
que se multiplicam encerra-
mentos de urgências, cres-
cem as filas de espera, e se 
assiste á desmotivação dos 
profissionais de saúde, “em 
que cada vez mais médicos 
e enfermeiros são obriga-
dos a emigrar em busca de 
melhores condições de tra-
balho”.

JP faz “diagnóstico” 
à resposta hospitalar concelhia 
com “Roteiro pela Saúde”

Magusto do PS em Fradelos 
“foi um sucesso”, diz concelhia



Esta é a nona edição des-
te simples devocional que 
tem como critério máximo, a 
Palavra de Deus explicada e 
aplicada em nosso cotidiano, 
em conformidade com a Bí-
blia Sagrada. Neste sentido, 
convidamos a todos os leito-
res, a meditar nas Sagradas 
Escrituras, apreciando-a, 
lendo-a constantemente, re-
fletindo e aplicando os seus 
princípios, ensinos e ver-
dades no mais profundo de 
nossos corações, como tam-
bém praticando no dia-a-dia 
o seu conteúdo de sabedoria 
espiritual e inspiradora. 

Hoje juntamente consigo, 
desejo fazer uma reflexão 
sobre Oportunidades. Nós 
mais do que nunca, nas di-
versas ocasiões das nossas 
vidas, precisamos aprender 
a enxergar e aproveitar as 
Oportunidades que nos sur-
gem. O nosso Deus como 
Aquele que rege todo o Uni-
verso cria momentos e cir-
cunstâncias a todo instante, 
para que façamos alguma 
coisa no sentido de criarmos 
algo novo, ou mesmo, para 
escaparmos de alguma situ-
ação difícil. Em alguns casos 
as Oportunidades oferecidas 
por Deus podem ser diver-
sas, em outros casos, pode 
ser apenas uma somente. 
Vejamos por exemplo, quan-
do o Senhor Jesus Cristo foi 
crucificado, ao lado direito e 
esquerdo D’Ele, também foi 
crucificado dois ladrões. Ao 
certo, não sabemos quantas 
oportunidades cada um des-
tes ladrões tiveram em suas 
vidas quanto a liberdade, 

mas, um deles não titubeou 
em dois pensamentos, e, 
sem dúvida alguma, agar-
rou a oportunidade de Vida 
Eterna que o Senhor Jesus 
Cristo estava oferecendo. 
E assim, aquele ladrão foi 
morar com o Senhor no céu 
… Evangelho de Lucas, ca-
pítulo 23, versículos 42 e 43, 
nos diz: …”E disse a Jesus: 
Senhor, lembra-te de mim, 
quando entrares no teu rei-
no. E disse-lhe Jesus: Em 
verdade te digo que hoje es-
tarás comigo no Paraíso.” … 
Devemos entender com isto, 
que, muitas vezes o nosso 
Deus em Seu grande Amor, 
nos dá direções claras para 
seguirmos, tanto para um 
caminho certo, como para 
nos desviarmos de um ca-
minho incerto e perigoso. No 
sentido espiritual, devemos 
estar atentos a estas Opor-
tunidades, para que não 
tenhamos a preferência de 
seguirmos a nossa própria 
vontade, e sim, a Vontade 
de Deus conforme as Suas 
Palavras e Promessas, para 
que tenhamos em nosso fa-
vor de forma garantida as 

suas Bênçãos. Neste devo-
cional para quem o lê, pode 
estar se abrindo uma grande 
porta … para o aumento da 
nossa Fé … de uma Oportu-
nidade que surge de caráter 
divino da parte de Deus para 
as nossas vidas, ou mesmo, 
um amadurecimento espiri-
tual por causa das Oportu-
nidades que foram perdidas 
e que agora, com a direção 
de Deus, em primeiro lugar, 
temos a convicção de fazer 
uma escolha certa e tomar a 
decisão correta. Geralmen-
te, todos nós temos Oportu-
nidades de realizar nossos 
planos e projetos, mas, nem 
sempre às aproveitamos 
como deveria de ser. Mesmo 
na Bíblia Sagrada, que nos 
ensina tantas coisas maravi-
lhosas, em relação a Oportu-
nidades, encontramos situa-
ções de pessoas que quase 
às perderam e outras que 
realmente desperdiçaram ri-
cas oportunidades. Vejamos 
no livro de II Reis, capítulo 5, 
versículos 10 a 12, que nos 
fala do General do Exército 
da Síria, de nome Naamã, 
que por pouco, quase perdeu 

a Oportunidade de ser cura-
do da sua lepra, uma doença 
terrível. A sua incredulidade 
quase o levou a desperdiçar 
um grande Oportunidade de 
ter a sua saúde totalmente 
renovada e restaurada. No 
desfecho, a Bíblia Sagrada 
nos diz, que a sua pele se 
tornou como pele de bebé, 
foi realmente, um grande 
Milagre. Cuidado com a 
incredulidade! Ela destrói 
Oportunidades de se alcan-
çar, sonhos, realizar planos e 
conquistar objetivos. A Bíblia 
Sagrada, também nos relata 
sobre situações em que pes-
soas desperdiçaram Opor-
tunidades, como por exem-
plo: Saul, por causa de sua 
desobediência e precipita-
ção, não teve o seu reinado 
aprovado por Deus, no livro 
de I Samuel, capítulo 13, ver-
sículos 13-14, está escrito: 
…  ”Então, disse Samuel a 
Saul: Agiste nesciamente e 
não guardaste o mandamen-
to que o SENHOR, teu Deus, 
te ordenou; porque, agora, 
o SENHOR teria confirma-
do o teu reino sobre Israel 
para sempre. Porém, agora, 

não subsistirá o teu reino; 
já tem buscado o SENHOR 
para si um homem segundo 
o seu coração e já lhe tem 
ordenado o SENHOR que 
seja chefe sobre o seu povo, 
porquanto não guardaste o 
que o SENHOR te ordenou.” 
… Temos também, o exem-
plo da Mulher do fluxo de 
sangue, que não perdeu a 
Oportunidade de ser curada 
do seu mau, o Senhor Jesus 
Cristo a curou … ”Ouvindo 
falar de Jesus, veio por de-
trás entre a multidão, e to-
cou no seu vestido. Porque 
dizia: Se tão somente tocar 
nos seus vestidos, sararei. 
E logo se lhe secou a fonte 
do seu sangue; e sentiu no 
seu corpo estar já curada 
daquele mal.” … Evangelho 
de Marcos, capítulo 5, versí-
culos 27 a 29. Não percamos 
as Oportunidades … Temos 
também uma outra Oportu-
nidade mais importante do 
que as demais, de termos, a 
Porta da Salvação que ain-
da está aberta, onde Deus 
no Seu grande Amor ainda 
aceita os Pecadores que se 
arrependem e a Ele se diri-

gem por meio daquele que 
é … “o Caminho, a Verdade 
e a Vida” … Jesus Cristo … 
Evangelho de João, capítulo 
14, verso 6. Não se deixe ja-
mais ser vencido ou vencida 
por estes fatores: ausência 
de atitude; ficar somente na 
zona de conforto; falta de 
autoconfiança e autoesti-
ma; frustrações, e, não ter a 
perspetiva de dias melhores; 
como também, não valorizar 
as oportunidades oferecidas.  
Haverá uma série de Opor-
tunidades que serão únicas 
em nossa vida, essas não 
podem ser desperdiçadas, 
outras, poderão não surgir 
com a mesma proporção, 
e, quando isso acontece a 
frustração será muito maior. 
Devemos aproveitar cada 
Oportunidade, tendo em 
conta que elas são faculta-
das por Deus para o nosso 
bem, está escrito: … ”Porque 
Deus é o que opera em vós 
tanto o querer como o efetu-
ar, segundo a sua boa vonta-
de.” … Filipenses, capítulo 2, 
verso 13 ... Por isso, vamos 
aproveitar cada Oportuni-
dade, por mínima que seja, 
para fazermos o bem, mais 
e melhor, principalmente em 
relação … Aqueles … que 
estão ao nosso redor ... Deus 
continue nos Abençoando 
grandemente.

“LEIA TODOS OS DIAS A BÍBLIA 
SAGRADA - ELA É A PALAVRA 

SOBERANA DE DEUS, 
PARA O NOSSO CORAÇÃO.”
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… De Bem com Deus … & … De Bem com A Vida! …

“Uma Mensagem de Amor, Esperança e Vida, 
do nosso Deus, para o Teu Coração ... Seja feliz!”

Leitura Bíblica:
“E vós não sabeis o que sucederá manhã. O que é a vossa vida? 

Apenas, como uma neblina e aparece por um instante e logo se dissipa.”
TIAGO 4:14.
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AFPAD entrou no espírito 
do Halloween

Os jovens da AFPAD - 
Associação Famalicense 
de Prevenção e Apoio à 
Deficiência deixaram-se 
contaguiar pelo espírito do 
Halloween, no passado dia 
31. Criaram cenários “as-
sustadores” para se asso-
ciarem a esta celebração 
mundial, e abriram as por-
tas a travessuras e doçu-
ras. A abóbora também lá 
esteve e deu um toque de 
cor e de aconchego de do-
çura a todos! Neste evento 
tão fantasmagórico prepa-
ramos um almoço e um lan-
che convívio também eles com iguarias assustadoras que a todos fez suspirar de bravura 
o palato. 

Para a direção técnica “são momentos de pura liberdade e criatividade, como estes, 
que se promovem na AFPAD e que motivam os jovens a fazerem a diferença positiva numa 
sociedade que se pretende igualitária”. 

Atlético de Vale S. Martinho 
com pódios no Regional 
de Corta-Mato e no Bairro Run Fest

O Atlético Clube de Vale 
S. Martinho esteve nova-
mente presente, com desta-
que para Patrício Castro e 
Manuel Ribeiro, no Campeo-
nato Regional de Corta-Ma-
to Longo da Associação de 
Atletismo de Braga. Ambos 
subiram ao pódio no escalão 
M45.

Patrício Castro alcançou o 
segundo lugar, Manuel Ribei-
ro o terceiro e Filipe Fontes 
o quarto. O clube alcançou o 
sexto lugar coletivo.

Ainda, Tiago Costa e 
João Costa voltaram ao pó-
dio, mais propriamente na Bairro RUN FEST 2023. Tiago Costa foi segundo classificado no 
escalão de Infantis Masculinos, enquanto que João Costa foi terceiro classificado no escalão 
de Benjamins-A. Quem também esteve perto do pódio foi Filipe Fontes que classificou-se em 
quarto lugar no escalão M45 na prova principal de dez quilómetros.
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CDU 
promove 
magusto

No próximo dia 18 
de Novembro, Sába-
do, a Comissão Con-
celhia de Vila Nova 
de Famalicão do PCP, 
promoverá um ma-
gusto/convívio, com 
início às 15h30, no 
Centro de Trabalho de 
Famalicão.

A iniciativa, que 
contará com a pre-
sença de Bárbara 
Barros, membro da 
Direção Regional de Braga do PCP, está aberta a todos os 
militantes e amigos. 

Bombeiros de Famalicão 
recordam aqueles que 
“ajudaram a construir 
a história da corporação”

Os Bombeiros Voluntários de Vila Nova de Famalicão vão 
realizar esta sexta-feira, dia 10 de novembro, uma Missa para 
lembrar todos aqueles que ajudaram a construir a história da 
corporação. A cerimónia religiosa, com início marcado para as 
21 horas na nova igreja de Antas, será presidida pelo Capelão – padre Marco Gil e pretende lembrar todos os bombeiros 
falecidos, bem como antigos diretores.

Basquetebol 
do FAC 
de regresso 
às vitórias 
nos Açores

No passado fim de semana, a equipa sénior do basquete-
bol do Famalicense Atlético Clube (FAC) deslocou-se à ilha 
de São Miguel nos Açores, para defrontar a equipa do UAC 
Sports.

O início de jogo foi “equilibrado”, sublinha o FAC, com a 
equipa do UAC a dominar as tabelas e a não deixar o FAC 
marcar o seu ritmo mais alto, levando uma ligeira vantagem 
para o intervalo (11-12 e 17-15).

Os famalicenses regressaram “determinados” dos balneá-
rios e começaram a comandar o jogo, construindo uma van-
tagem de segurança que nos permitiu gerir o jogo até final 
(14-20 e 12-18). O resultado final foi de 54-65. 

O próximo jogo está marcado para o dia 18/11, com a re-
cepção no Municipal da equipa do FC Gaia, num jogo marca-
do para as 21:00.

Andebol 
da Didáxis com 
derrota tangencial 
em Aveiro

As seniores do andebol da Didáxis voltaram a não ser feli-
zes no último jogo e perderam por um golo de diferença. 

A deslocação a Aveiro, para defrontar o Alavarium, equipa 
que militou na 1.ª divisão nacional durante muitos anos, adi-
vinhava-se difícil, no entanto a equipa de Riba de Ave entrou 
forte no jogo e manteve-se na liderança durante aproximada-
mente 15 minutos. Após isto teve um apagão e permitiu que 
o Alavarium fosse para o intervalo a vencer por 20-15. Na 2.ª 
parte a formação da Didáxis entrou “qassertiva na finaliza-
ção”, recuperou os cinco golos de diferença e colocou-se à 
frente por dois golos. Teve várias oportunidades de aumentar 
a vantagem e vencer o jogo mas falhou e permitiu que o ad-
versário marcasse e vencesse por 28-27. 

As SUB16 receberam o Famalicence AC e venceram por 
33-12. No final da 1ª parte a equipa já vencia por 17-8 e na 
2ª parte o resultado avolumou-se. As atletas Inês Sampaio 
marcou 8 golos e as atletas Matilde Ferreira e Maria Rosas 
pontaram 6 golos cada uma.
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PORTUGUESA 
Quarentona, meigui-

nha e carinhosa.
 Atende nas calmas.
TLM.: 914 481 098

HÁ MAIS DE 30 ANOS

EMPRESA 
CERTIFICADA

DIVERSOS
8 de Novembro de 2023

PART-TIME
DAS 16H AS 21H

300/MÊS FIXO | M/F
ZONA: FAMALICÃO / ST. TIRSO / TROFA

TLF.: 252 044 173 

JULIANA
Meiga, carinhosa 

e safadinha. Oral, 69, 
mi... Todas as posições. 

Completa.
911 158 272 | 918 081 000

CÉLIA 
RAINHA DO ORAL

Loiraça experiente, oral 
natural, mamas XXL,

espanholada, 69, boa na cama. 
TLM.: 913 061 969  

PORTUGUESA
Mamas XXL, carinhosa, 
meiguinha e peludinha. 

Das 9h às 22h.
TLM.: 910 634 363

RELAX

SUZI
Loira, olhos verdes, corpo 
elegante, mamas minhas
 naturais, gruta quentinha, 

meiga e carinhosa.
Todos os dias.

912 334 962 | 919 162 044

VIVIANE
Boca de Mel. Desfrute de bons 

momentos em ambiente
 envolvente e relaxante. 

Oral delicioso, 69, carícias. 
Com vídeo erótico. Não atendo 

privados e fixos. 
TLM.: 913 441 183

BONEQUINHA DE LUXO
22 anos novinha, magra, 

dona de lindas curvas para 
homens de bom gosto.

De segunda a sábado das
 9 às 21:30.

TLM.: 912 701 991

RELAX

VENDO 
Lote de terreno p/ 

construção c/ 580m² 
em Ribeirão. 34.500€

TLM.: 926 309 926

SAFIRA
Acabei de chegar de Angola  para 
realizar todos os teus desejos. Do 
carinho à loucura. Tenho 21 anos 
s/ enganos, p/ convívio agradável 
e higiênico. Além de acessórios, 

beijinhos molhado.

TLM.: 911 847 419

PRECISA-SE 
Emprego de sala p/ 

restaurante na cidade.
TLM.: 966 913 372

NOVIDADE
Mulher carente 

c/ marido 
ausente, 

beijos 
molhados, 

69 delirante, 
espanholada, 
peitos XXL, 

oral fantástico, 
se estás 

cansado de 
ser engano, 

me liga.
937 641 334

PRECISA-SE 
Jovem ajudante 

para ar 
condicionado. 
Não precisa de 
ter experiência.

TLM.: 917 337 391

MORENINHA
22 ANOS

Iniciante, 
provocan-

te, ardente, 
cheia de 
tesão, 
meiga, 

carinhosa, 
69, m*n*te, 

todas as 
posições. 
Venha-se 
deliciar. 

911 052 071

DOCE MENINA
A estrear tentação 

de mulher. Toda boa, 
meiga e safada. 
Só esta semana.

TLM.: 912 639 766

TRAVESTY
NOVIDADE EM FAMALICÃO

Belíssima loira, toda feminina, sexy, 
corpo elegante, bumbum melancia, 

peitos XL, bem dotada, ativa/ passiva, 
leiteira, mimos e beijos de lingua. Meiga, 

tudo nas calmas. Foto real. 

TLM.: 910 912 716

NOVINHA SAFADA
1.ª VEZ EM FAMALICÃO

Me chamo Sabrina, tenho 23 anos, 
morena de cabelos longos, c/ seios 

pequenos, bundinha durinha, piercing 
na c*ninh* e um oralzinho maravilhoso, 

para te levar ao delírio.

TLM.: 910 928 527

LUNA
Uma mulher trintona
 que realiza todos os 
seus desejos, estilo 

namoradinha, oral guloso, 
meiga e safadinha.

TLM.: 924 010 299

RELAX

PROCURO
Senhora dos 

50 aos 70 anos, 
magra c/ maior 

coração 
do mundo.

TLM.: 933 905 309

CAVALHEIRO
Meigo c/ vida estável, 

ativo. Procura senhora, 
não importa o estado 
civíl para passar bons 

momentos, felizes e ter 
uma aventura.Tenho 
casa própria, não te 

vais arrepender. Desco-
co-me. Aceito casais.

TLM.: 913 078 044

ABALAR 2 AMIGAS 
MORENA E LOIRA 

27 E 29 ANOS 1.ª VEZ
Somos 2 amigas, loira e morena, 
no mesmo local à escolha. Foto 

real. Altas, anal, massagens, 
acessórios, prazer total, atendem 
em langeri todos os dias. Das 9 
à 1 da manhã. Mbway, cartões 

multibanco c/ sigílo total.
TLM.: 910 616 565

INDIAZINHA

Meiga,
 carinhosa, 

69 delicioso, 
pele macia, 
safadinha 
s/ pressas.

912 897 161

PRECISA-SE 
Funcionário p/

 oficina de automóveis c/ 
experiência em 

montagem de pneus 
e serviços de mecânica.

TLM.: 966 932 738




